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Дорогие, милые женщины!

От всей души поздравляю вас

с замечательным праздником

весны и любви – 8 Марта!

В часы радости

и испытаний вы остаетесь

нежными и стойкими,

мудрыми и заботливыми.

Ваши сердечность, доброта,

терпение и нежность

создают тепло и уют

в наших домах. Примите

в этот замечательный день

самые искренние пожелания

здоровья и благополучия.

Пусть ваша жизнь будет

наполнена ярким весенним

светом, пусть всегда

окружают вас забота

и внимание близких!

С праздником вас!

Михаил Гуцериев

К О М П Е Т Е Н Т Н О

Учимся на чужих ошибках
На наши вопросы отвечает начальник юридической службы Компании Оксана Кузнецова. 

Нетрудно представить, насколько велик
документооборот в крупной нефтяной
компании. Десятки, иногда сотни бумаг надо
подготовить и согласовать в инстанциях,
прежде чем на далеком месторождении
заработает буровая установка или строители
начнут прокладывать дорогу. И это только
часть потока документов. А договоры
с подрядчиками? А взаимодействие
с контролирующими органами? И прочее, прочее.
Не будем забегать вперед. О том, чем
занимается юридическая служба «Русснефти»,
расскажет сегодня ее руководитель. 

– Наша служба, – говорит Оксана Лео ни -
довна, – ведет три основных направления:
правовое сопровождение  недропользова-
ния, договорная  работа и судебное. Этим
занимаются три соответствующих департа-
мента. 

– Какое из направлений самое трудоем-
кое?

– В юридическом деле любой процесс – тру-
доемкий, поскольку связан с изучением доку-
ментов, фактических обстоятельств, норма-
тивной базы и судебной практики. Тра ди ци -
онно к числу очень трудоемких относят дого-
ворную работу, ведь она требует профессио-
нализма, понимания производственных про-
цессов в их связке, а также таких качеств, как
концентрация внимания на большом потоке
документов и усидчивость. С учетом тенден-
ций отмечу также правовое сопровождение
недропользования. Оно несет в себе много
рисков, которые требуют оценки и контроля.
В компетенцию департамента, ведущего это
направление, помимо лицензионной работы,
входят оценка правовых рисков в сфере тру-
дового права, анализ и корректировка локаль-
ных нормативных актов Компании и еще
много других вопросов.  

– А с кем «Русснефть» ведет судебные
споры? 

– Процессы у нас по большей части арбит-
ражные: мы оспариваем решения контроли-
рующих и налоговых органов, с которыми не
согласны. Есть и  споры по договорам с под-
рядчиками. 

– Наши читатели знают, что прошлой
весной юристы из Ханты-Мансийского
филиала успешно обжаловали 53 (!) поста-
новления Росприроднадзора. Вы в таких
случаях помогаете коллегам на местах?
Они вам подчиняются напрямую?  

– Они находятся у нас в функциональном
подчинении. Мы контролируем входящие и
исходящие иски, претензии. В сложных слу-

чаях совместно анализируем
проблему, ищем наилучший
путь ее решения, выбираем
тактику и стратегию в судебном
споре. На нас лежат в основном
контроль и аналитика. Бывает, что
вместе с коллегами участвуем в
процессах. 

– С чего начинается ваш рабочий день?
– Если не надо отвечать на срочные обра-

щения, то первым делом открываю электрон-
ную почту. Писем и разного рода документов
приходит огромное количество. Расписываю
их по подразделениям. Сама изучаю множе-
ство документов, чтобы потом быстро и по
существу принимать решения.

– Электронный документооборот дает
облегчение?

– Да, это очень удобно. Все под рукой.
Документы трудно потерять – это, во-первых.
Во-вторых, все мнения, высказанные о доку-
менте или о ситуации, отражены, вы можете
это проанализировать. Несмотря на то, что
многие процедуры облегчены, работы с года-
ми меньше не становится, при этом она
усложняется. Мы анализируем нештатные
ситуации, которые случаются в нашей отрас-
ли. Предпочитаем учиться на чужих ошибках. 

– Сколько сотрудников в вашей службе?
– Одиннадцать.  
– Можно в двух кабинетах разместить.

Это ведь не много?
– В иной крупной компании юристы зани-

мают целый этаж. У нас компактная служба.
Мы справляемся. 

– Позвольте, Оксана Леонидовна, не -
сколь ко личных вопросов. Есть мнение, что
юрист – это почти обязательно песси-
мист, ведь он обычно имеет дело с рисками,
неблагоприятным развитием событий и
вообще с проблемами. А кто вы по натуре? 

– Я с оптимизмом смотрю в будущее.
Считаю, что год для Компании будет удачным,
люди скоро вернутся на рабочие места,
жизнь войдет в привычное русло. 

– Вы сделали прививку от китайского
вируса? Спрашиваем, поскольку знаем, что
ваш супруг – врач. 

– Конечно, сделала.  Вакцинироваться надо
непременно тем, у кого нет серьезных проти-
вопоказаний. 

Уважаемые читательницы! Примите к све-
дению совет нашей собеседницы. Сделайте
прививку (кто еще так не поступил) и не
болейте. 

– Благодарим вас, Оксана Леонидовна, за
беседу. 

Вопросы руководителю
юридической службы Компании

задавал Сергей Иванов

Наша собеседница родилась в Киргизии, здесь прошли ее  школьные годы. Юридическое
образование получила в Москве: окончила Академию народного хозяйства при
Правительстве РФ, Мо сков скую высшую школу социальных и экономических наук,
имеет степень по праву Манчестерского университета Великобритании.
В «Русснефти» Оксана Леонидовна начала работать в ноябре 2006 года, затем
несколько лет трудилась в других компаниях группы «САФМАР». В январе 2017 года ее
назначили начальником юридической службы «Русснефти».
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С О С Л У Ж И В Ц Ы

Екатерина Владимировна
Богомазова является

выпускницей Российской
экономической академии

по направлению «Финансы
и кредиты», имеет 

международные 
образовательные

сертификаты.
В «Русснефти» она

трудится 15-й год.

П Р Е О Д О Л Е Н И Е

Мечты сбываются
Екатерина Богомазова возглавляет в Компании департамент сводной корпоративной отчетности. 

Работа, которую выполняет наша героиня
совместно с ее коллегами, в определенном
смысле венчает усилия всего коллектива
«Русснефти» за определенные отрезки вре-
мени. Март – это месяц выхода одного из
самых важных для Компании документов,
который называется: годовая  консолидиро-
ванная финансовая отчетность МСФО
Группы ПАО «НК «РуссНефть». (В эту Группу
входят одноименная нефтяная компания, ее
дочерние, совместные и ассоциированные
структуры. – Ред.) В документе  содержится
консолидированный финансовый результат
деятельности Группы за указанный период.
Публикуется отчетность на двух языках, рус-
ском и английском.

Подобно врачу, способному быстро оце-
нить состояние здоровья человека по его
медицинской карте, специалист по экономике
и финансам, ознакомившись с данными кон-
солидированной финансовой отчетности,
может за несколько минут составить представ-
ление о данной компании. Выручка, EBITDA,
чистые активы, статьи затрат, свободный де -

нежный поток... и, в целом, складывается
картина. Публичная компания, как того
требует закон, регулярно «раскрывает»
эту информацию. Основные пользовате-
ли («стейк холдеры») отчетности – акцио-
неры, кредиторы, финансовые институ-
ты, контролирующие органы, а также
каждый, кто хочет узнать «Русс нефть»
лучше. Кто-то хочет приобрести на
рынке акции «Русснефти»? Пожа луй ста,

знакомьтесь с указанной выше информа-
цией и делайте осознанный выбор. 
Над подготовкой отчетности коллектив

департамента работает в тесном взаимодей-
ствии с множеством других специалистов.
И трудятся они напряженно круглый год, а не
только от отчета к отчету. Судите сами. Раз в
квартал они готовят внутренний выпуск по
Ком пании, без опубликования. Дважды в год
– публичные выпуски с прохождением ауди-
та. Запрашивают и обрабатывают данные
всех компаний (в их числе есть и иностран-
ные), входящих в Группу. Огромный массив
информации отцифровывается, оперативно
обрабатывается в соответствии с отечествен-
ными и международными критериями. Есть
много других обязанностей у Екатерины
Бого ма зовой и ее коллег, которые сложно
описать понятным языком. Думается, чита-
тель составил мнение об этой работе. 

Теперь представим подробнее саму нашу
героиню. Она – высокопрофессиональный
специалист и большой труженик, это ясно.
Чем еще наполнена ее жизнь?

...Самое большое увлечение Екатерины
Владимировны, по ее словам, – узнавать что-
то новое, а эту возможность дают путеше-
ствия. Одно из ярчайших  впечатлений, тех,

что остаются на всю жизнь, произвела на нее
вершина Мачу-Пикчу в Перу. Когда-то давно
родилась у Екатерины мечта побывать в этом
месте, одном из красивейших на Земле.
Спустя годы она добралась до кручи Мачу-
Пикчу. Было раннее утро, все в округе скры-
вал густой туман. «Постепенно туман стал
рассеиваться, и начали вырисовываться
очертания этого необыкновенного древнего
поселения инков, наполненного загадками,
случайно раскрытого пытливым путеше-
ственником!» – вспоминает наша героиня. 

Ей важно ставить перед собой цели и стре-
миться к ним, чтобы жизнь не превращалась
в рутину. Цели не обязательно могут быть
значительными, важно, чтобы для их дости-
жения требовалось немало поработать. Вот,
например, весной, после завершения работы
по выпуску отчетности, она предполагает
увидеть премьерный спектакль режиссера
Льва Додина «Братья Карамазовы». К этому
событию, по ее мнению, надо подготовиться:
теперь Екатерина Владимировна и ее дочь
взялись за роман Достоевского (дочь впер-
вые, а мама перечитывает). Или, скажем, ми -
нувшей осенью в Крыму она ходила с друзь-
ями в поход на гору Чатыр-Даг. Узнала о бо -
лее сложном маршруте, решила в следующий
раз отправиться по нему. По вечерам после
работы, если погода позволяет, Екатерина
Владимировна выходит на пробежку. Она
любит театр, классическую музыку, интересу-
ется историей, античной философией, отда-
вая предпочтение философам Древнего
Рима.  При этом наша героиня постоянно
учится: продолжает осваивать новые финан-
совые и экономические программы (не так
давно получила международный образова-
тельный сертификат  бизнес-школы в Швей -

царии), а главное, по ее словам, – учится у кол-
лег буквально каждый день. 

...Март для Екатерины Богомазовой и сотруд -
ниц ее департамента – очень ответственный
месяц. Им необходимо подготовить к выпуску
основной финансовый документ Компании. 

– Нервничаете?
– Внутренне собраны. 20-й год нас многому

научил. Теперь все сотрудники «Русснефти»
знают, что в трудных ситуациях необходимо
уметь собраться, быстро перестроиться в
меняющихся условиях – и тогда все препят-
ствия останутся позади. 

– Что бы вы пожелали нашим читатель-
ницам по случаю праздника?         

– Прекрасного весеннего настроения, улы-
бок, любви и, конечно, всем крепкого здо-
ровья! Желаю подниматься на новые верши-
ны и открывать новые рубежи. Эти минуты,
по-моему, самые счастливые в нашей жизни. 

Сергей Иванов

Вы хотели бы
побывать
на Мачу-Пикчу?

Три судьбы
Профессию оператора обессоливающей
и обезвоживающей установки 
некоторые считают
преимущественно мужской.
Может быть, так и было раньше,
но не сейчас. В Саратовском
филиале представительницы
слабого пола прекрасно
справляются с обязанностями
оператора ООУ. В этом убедился наш
корреспондент, побывав в поселке
Степное, который называют
«столицей заволжской нефтянки».

Ольга Ивановна Елохина родилась в
Советском районе. Окончила школу и сразу
же по совету родственников отправилась
учиться  нефтегазовому делу. В Заволжское
НГДУ она пришла в возрасте 17 лет. И вот уже
36-й год сохраняет верность профессии. 

Процесс превращения «сырья в товар»
выглядит в общих чертах так. Операторы ООУ
доводят до нужной температуры сырую
нефть, после чего в нее добавляются химиче-
ские реагенты. Далее она отстаивается, обез-
воживается, обессоливается и направляется
в пункт налива для дальнейшей реализации.
Работают операторы сменами по 12 часов,

днем и ночью, потому как добыча и подготов-
ка нефти и газа – процесс круглосуточный. 

На производстве всякое случается, но на
памяти Ольги Ивановны серьезных ЧП у них
на установке не было. После того, как была
проведена реконструкция производствен-
ных объектов, риски сократились до мини-
мальных значений. Это, впрочем, не означа-
ет, что оператор во время смены может рас-
слабиться, во всем положиться на технику.
Многие процессы сегодня автоматизирова-
ны, но терять бдительность персоналу нель-
зя, необходимо внимательно следить за про-
цессом по монитору. 

Ольга Ивановна за безупречный труд удо-
стоена многих наград Компании, включая
нагрудный знак «Трудовая слава» II и III степе-
ней.  Она является ветераном труда пред-
приятия. 

У нашей героини шестеро внуков. Она
вяжет им носки, варежки. Они вместе рисуют
картины, лепят фигурки из пластилина. Скуч -
но им не бывает!

Галина Александровна Енц родилась в
Александрово-Гайском районе, который гра-
ничит с Казахстаном. После школы сделала
попытку поступить в университет в Саратове,

но немного не добрала баллов.  Ее приняли в
училище, сотрудничающее с «Саратов нефте -
газом». Успешно его окончив, Енц стала рабо-
тать на предприятии оператором товарным.

Начинала с обслуживания резервуарного
парка. Тогда женщины в производственных
цехах сами таскали тяжести, мыли оборудо-
вание, красили его. «Набивали сальники,
устанавливали хомуты. Ничего, справля-
лись», – вспоминает Галина Александровна.

Когда появляется свободное время, она
берет в руку книгу или отправляется в мест-
ный дом культуры на какое-нибудь меро-
приятие. Можно вместе с сыном в город
поехать, зайти в музеи А.Н. Радищева, краеве-
дения. Приятно ей вспомнить поездки в
Казань, Владимир,  Нижний Новгород, Суз -
даль и многие другие города России.

Кстати, спустя три года после окончания
училища целеустремленная Галина Алек -
сандровна  получила высшее образование.
В 1992 году она окончила Самарский госу-
дарственный институт искусств и культуры,
ей  присвоили высшую квалификацию как
библиотекарю-библиографу. Галина Енц яв -
ля ется ветераном саратовского предприя-
тия, у нее немало грамот и благодарностей за
добросовестный труд. 

Трудовая биография Светланы Вла ди -
мировны Дементьевой весьма похожа на
биографии ее подруг. Они ровесницы, боль-
шую часть жизни отдали предприятию. Свет -
лана Владимировна устроилась сюда много
лет назад стажером, потом была оператором
товарным, сейчас – оператор ООУ. Коллеги и
руководители отзываются о ней, как о замеча-
тельном работнике, надежном, дисциплини-
рованном, охотно помогающем молодым
сотрудникам найти свое место в коллективе. 

Владимир Катаев

На снимке (слева направо): С. Дементьева,
О. Елохина, Г. Енц.
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Н А С Т Р О Е Н И Е

Французы говорят, что
после сорока лет каждый
человек отвечает
за свое лицо. Внешний вид
Оксаны Проквас – это
торжество не только ее
природных данных, но и
здорового образа жизни.

Э К О Л О Г И Я

Что имеем – то храним
Юлия Гришкова
в Ханты-Мансийском
филиале исполняет
обязанности
руководителя отдела
охраны окружающей
среды.

Юлия родом из небольшого северного
городка Пыть-Ях (ХМАО-Югра). Она окончила
Югорский государственный университет по
направлению «Экология и природопользова-
ние», а затем и магистратуру по направлению
«Химия». После окончания обучения осталась
в Ханты-Мансийске. Три года назад Гришкова
была принята на должность ведущего специа-
листа в отдел охраны окружающей среды
предприятия «Аки-Отыр» (позднее преобра-
зованного в филиал Компании). Спустя полто-
ра года Юлия была назначена исполняющей
обязанности начальника отдела в связи с ухо-
дом штатного работника в декретный отпуск.
Под ее руководством трудятся еще два со -
трудника.   

Накануне праздника наш корреспондент
в Ханты-Мансийске встретилась с Юлией
Гришковой.

– Задолго до окончания школы я поняла,
что в будущем стану  заниматься чем-то свя-
занным с охраной природы, – рассказывает
Юлия. – Любила химию, биологию, географию.
Профессией своей горжусь. Экология – здо-
ровье нашей планеты! Базовые знания в этой
области мне дал университет, а быстро стать
специалистом помогли мои руководители –
начальник управления Владимир Кушнирук и
начальник моего отдела Марина Сальникова.
Я сама стремилась во все вникнуть. Даже
переживала, что рабочий день такой корот-
кий, представляете?  

– Какой участок работы вам доверили? 
– Мне поручили заниматься договорами

с подрядными организациями, контролиро-
вать, чтобы они соблюдали экологические
нормативы, природоохранное законода-
тельство, обеспечивать мониторинг компо-
нентов  природной среды на лицензионных
участках. Я выезжала на промыслы, следила
за тем, чтобы подрядчики соблюдали требо-
вания в области обращения с отходами про-
изводства и потребления. 

– «Русснефти» ведь от прежних владель-
цев предприятия досталось и непростое
«историческое наследство»?   

– Я еще застала эту проблему. Предстояло
ликвидировать (рекультивировать) 21 шла-
мовый амбар. С этой задачей мы справились
успешно: в минувшем октябре рекультивиро-
вали последний амбар. 

– Как сейчас организована работа с буро-
вым шламом на объектах Филиала? 

– Буровой шлам утилизируем в строитель-
ный материал БУРОЛИТ. При строительстве
скважин на лицензионных участках осуще -
ствляется бурение по безамбарной техноло-
гии. БУРОЛИТ используется при строитель-
стве кустовых площадок, укреплении отко-
сов дорог, обвалований, идет на иные про-
изводственные нужды.  

– Чем сейчас занимается ваш отдел? 
– Основные наши задачи – минимизация

экологических рисков, взаимодействие
с над зорными органами, обеспечение со -
блюдения  природоохранного законодатель-
ства. Наш отдел заключает договоры на про-
ведение локального экологического монито-
ринга состояния подземных вод, атмосфер-
ного воздуха, почвы, донных отложений,
снежных покровов, поверхностных вод и так
далее. Не менее двух раз в месяц проверяем
подразделения Филиала и подрядные орга-
низации на предмет соблюдения экологиче-
ских требований. После каждой проверки
составляется акт, в дальнейшем мы отслежи-
ваем устранение выявленных нарушений в
установленный срок, в том числе с приложе-
нием фотоотчетов.

– Какие лично у вас планы на будущее?
О производстве мы уже поговорили.

– Если вопрос не о работе, то главное для
меня сейчас – здоровье и счастье моих близ-
ких. Семья – это самая большая ценность
в жизни. 

– Как на вашем предприятии встречают
8 Марта? Есть традиции?

– Накануне праздника утром мужчины
встречают женщин в офисе цветами, музы-
кой, даже красную ковровую дорожку рас-
стилают. Дарят подарки. Этот день мы потом
долго помним. 

Беседу провела Юлия Амариани,
г. Ханты-Мансийск

Не использую
слов «не знаю»

А ведь она – мама троих детей. И на пред-
приятии «Варьеган нефть», приехав из Баш -
кирии, работает уже довольно давно. 

Оксана Викторовна десятый год трудится в
Обществе заместителем начальника право-
вого управления, параллельно выполняя
обязанности начальника отдела искового и
исполнительного производства. Она отме -
чена несколькими корпоративными награда-
ми, в 2017-м была удостоена Благо дар ности
Министерства энергетики РФ. Про фессия
юриста Оксане Проквас нравится еще и тем,
что ей приходится решать много разных
вопросов: «Никогда не знаешь, с чем к тебе
обратятся люди, какое задание даст руковод-
ство. Приходится постоянно учиться, полу-
чать новые знания, мониторить изменения в
законодательстве, знакомиться с судебной
практикой. Все это мне очень по душе». 

Сотрудники отдела, которым руководит
Оксана Проквас, занимаются защитой закон-
ных прав и интересов Общества в судебных
органах. В прошлом году из-за пандемии
часть арбитражных дел рассматривалась
с помощью видеоконференц-связи. Боль -
 шин ство процессов завершилось в пользу
«Варье ганнефти». 

Оксана Викторовна в своей практике сле-
дует правилу, которому и начинающих юри-
стов учит. 

– Если на какой-то вопрос не можешь сразу
ответить, не говори: «Не знаю». Попроси
время на обдумывание, разберись и дай про-
фессиональный совет. 

Юлия Жукова,
г. Радужный

К А Р Ь Е Р А

Пользоваться недрами
надо с умом Знакомьтесь: 

молодой специалист
из «Варьеганнефти»

Анастасия Марсакова.
На предприятии она

работает не так давно,
однако успела стать

полезным сотрудником,
и сегодня мы представляем

ее читателю. 

Анастасия окончила РГУ им. И.М. Губкина в
2017 году. В «Варьеганнефти», где всегда
рады молодым и перспективным, ее приняли
ведущим специалистом в отдел недрополь-
зования. В следующем году она вместе с кол-
легой Екатериной Загородных подготовила
доклад на тему «Перспективы вовлечения в
разработку трудноизвлекаемых запасов
углеводородного сырья на примере место-
рождений Варьеганского блока». Эту работу
девушки представили на научно-практиче-
ской конференции, которая ежегодно прово-
дится в Обществе, где получили высшую
оценку. И уже дважды Марсакова в корпора-
тивном конкурсе «Лучший по профессии»
одерживала победы в номинации «Лучший
геолог». 

О себе Анастасия рассказывает:
– Мой отец трудится инженером на нефте-

добывающем предприятии. По его настоя-

нию я и поступила в нефтяной вуз, хотя
в школе мне лучше давались гумани-
тарные предметы. Сегодня я твердо
знаю, что быть нефтяником, а точнее,
геологом – мое призвание. В чем
состоят мои сегодняшние обязанно-
сти? Деятельность нашего отдела
охватывает много направлений. Пе -
речислю. Своевременное оформле-
ние, переоформление разрешитель-
ной документации на право пользова-
ния недрами, в том числе – лицензий
на добычу нефти и газа, подземных
вод; горноотводной документации

под действующие лицензии на добычу
полезных ископаемых и так далее.

Контроль за выполнением  условий пользо-
вания недрами, установленных органами
Распорядителя недр в разрешительной доку-
ментации. Подготовка планов развития гор-
ных работ на каждом из разрабатываемых
лицензионных участков, ведь только при
наличии согласованного плана развития гор-
ных работ предприятие имеет право вести
деятельность на участке недр. Отдельным
направлением деятельности нашего отдела
является рассмотрение законодательных
инициатив в сфере недропользования и вне-
сение предложений. Также наш отдел кури-
рует деятельность по добыче подземной
воды, работе водозаборного фонда скважин
и ежемесячно представляет отчетность по
этому направлению. Так или иначе мои обя-
занности напрямую связаны с геологией, и
мне это нравится!

Анна Аганова, г. Радужный

Во время обучения  в Новокуйбышевском
нефтехимическом техникуме  на факультете
переработки нефти и газа  Елена Владими ров -
на  проходила  практику  в «Ульяновск нефти»
товарным   оператором. Тогда  она убедилась,
что выбрала профессию по душе.  Впослед -
ствии  получила и  высшее образование – в Са -
марском государственном техническом уни-
верситете на кафедре «Хими ческая техноло-
гия природных энергоносителей и углерод-
ных материалов», где обучалась заочно. 

Служебные обязанности Елены Владими -
ровны заключаются, в частности, в том, что она
составляет суточные балансы и отчеты по цеху
подготовки и сдачи нефти и газа, контролиру-
ет ведение документации операторами учета
нефти. «Главное в моей профессии – точность,
внимательность и аккуратность. Работа при-
носит мне удовольствие, здесь я могу приме-
нять свои знания и навыки, перенимать опыт
коллег. У нас очень дружный и сплоченный
коллектив», – рассказывает она.  

Свободное время Елена Никишина стара-
ется посвятить общению с друзьями и близ-
кими. Летом она любит вместе с мужем и деть-
ми выбраться с палатками на берег реки Усы,
зимой предпочитает активный отдых: ката-
ние на лыжах и коньках.

Татьяна Никитина, г.Ульяновск

Самая точная
и внимательная

Елена Никишина трудится
техником по учету нефти
на УППН «Южная» ЦДНГ №1
«Юг» Ульяновского филиала.
Сотрудницей предприятия
она является с  2006 года.
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Д О Р О Г А

О Б Р А З О В А Н И Е С П Е Ц И А Л И С Т

Ф У Т Б О Л

Даже в «мужском царстве»,
которым является
автотранспортное предприятие,
не обойтись без женщин.
Их улыбки освещают
водителям путь, их добрые
слова провожают мужчин
в рейсы и поднимают им
настроение на целый день.

Если ты полюбишь Север

Ранним утром в АТП «Аган неф -
тегазгеологии» самой первой
встре чает водителей медицинская
сестра по предрейсовым проф-
осмотрам Елена Хорева (на сним-
ке – слева). В половине шестого
Елена Петровна уже на работе. 

– Приходят к нам шоферы.
Оцениваем их самочувствие снача-
ла визуально, измеряем давление
и температуру. При необходимо-
сти проводим и более тщательное
освидетельствование, – рассказы-
вает Елена Петровна. – Если все в
норме, подписываем путевые листы.
Вечером процедура немного проще.
Наши сотрудники – люди сознательные,
случаев выхода на работу в неподобающем
состоянии у нас не бывает. Строго соблю-
даются на предприятии и эпидемиологиче-
ские ограничения – масочный режим, обяза-
тельный входной фильтр для водителей, сле-
сарей ремонтной мастерской, сотрудников
администрации предприятия. Все данные
заносим в соответствующие журналы.

Елена Хорева работает в автотранспорт-
ном управлении восьмой год. На Север она

приехала двадцать один год назад из
Башкирии, из города Салавата. Отправилась
за северной романтикой по совету родствен-
ников. Окончила медицинское училище.
Свою работу любит и считает очень нужной. 

– У нас отличный коллектив,– говорит
Елена Хорева. – Мы не просто общаемся, мы
дружим. Собираемся по праздникам, устраи-
ваем чаепития с пирогами и тортами. 

Ежедневно наша героиня выполняет проф-
осмотры порядка семидесяти сотрудников
предприятия. Рабочий день у нее «разрыв-
ной»: она трудится утром с половины шестого
до одиннадцати, затем с половины четверто-
го до восьми. Ежедневно вечером руководи-

тели собирают заявки с  месторождений –
какие автомобили будут нужны там на

следующий день, дают указания дис-
петчерской службе, которая в свою

очередь выписывает путевые листы
водителям для ночных и утренних
выездов. Медсестра проводит
освидетельствование водителей,
выезжающих в ночные рейсы.
Елена Петровна считает этот
режим вполне щадящим, тем
более что медицинские сестры
работают посменно два дня
через два.

Супруг Елены Хоревой также
трудится в сфере нефтедобычи.
Он на Севере уже тридцать лет.

Елена Петровна любит живот-
ных. Ее девятилетний пушистый
кот – член их семьи. Она часто
сопровождает супруга на рыбал-
ку, вместе они ходят в лес,
отправляются на автомашине в

далекие путешествия. У Хоревых
взрослые дочери: старшая живет на

большой земле, младшая работает
лаборантом на Западно-Могутлорском

месторождении. 

Подруга и коллега Елены Хоревой – стар-
ший диспетчер Ирина Щеголева. В поселок
Новоаганск она приехала вместе с родителя-
ми в 1979 году. Здесь окончила школу, потом
уехала получать образование в Тюменском
торговом училище. Вернулась в поселок,
вышла замуж. Работала в торговле, но смени-

ла профиль: стала первой в Новоаганске жен-
щиной – водителем такси. Через некоторое
время Ирину Владимировну пригласили в
транспортное предприятие, сначала кладов-
щиком, затем заведующей складом запча-
стей. 

– Потом предложили поработать в диспет-
черской службе, – вспоминает Ирина
Щеголева. – Посчитали, что я справлюсь. 

На нынешнем месте наша героиня трудит-
ся уже пять лет. Всего в их службе три диспет-
чера. В обязанности старшего диспетчера
Ирины Щеголевой входит работа с докумен-
тацией, путевыми листами, отчетностью,
табелями, работа с водителями, с которыми
нужно находиться в постоянном контакте,
чтобы срочно доводить до них информацию
и отвечать на их вопросы. 

– Я с детства живу в поселке, знаю всех
людей в лицо. И меня многие знают, – говорит
Ирина Владимировна. – Мой отец много лет
здесь работал водителем. Дом, в котором я
живу, весь «шоферский», его строило авто-
транспортное предприятие. 

У Ирины Владимировны двое взрослых
детей. Старший сын недавно женился, жи-
вет в Радужном. Дочь отучилась в Нижне -
вартовске в колледже, получила профес -
сию бухгалтера, сейчас работает в Сургуте.
У детей своя жизнь вдалеке от родителей, но
супруги Щеголевы не скучают. Они увлече-
ны походами в лес, рыбалкой, любят соби-
рать дикоросы. Ирина Владимировна из -
вестна среди ее коллег кулинарным искус-
ством. Напечет, нажарит разных вкусностей
и потчует подруг. Удаются ей и торты, и
пироги мясные, яблочные, ягодные, и варе-
ники – в общем, все получается, за что ни
возьмется.  

Вот только грустно ей бывает, когда кто-
нибудь из закадычных друзей, отдавших
Северу многие годы, возвращается в более
теплые края. Недавно ее подруга еще школь-
ных лет переехала в Краснодар. Что ж, зато
повод есть у Щеголевых отправиться на юг,
поближе к морю, где им будут очень рады, а
путешествовать они любят! 

Софья Знаменская, г. Нижневартовск

Новых побед тебе,
Виктория!
Виктория Зямбахтина
из Ижевска обучалась
в Высшей школе
инновационного бизнеса
МГУ по совместной
образовательной
программе «Русснефти»
и московского
университета.
Престижный вуз
она окончила
с красным дипломом.

До поступления в университет Виктория окончила Институт нефти и газа
им. М.С.Гуцериева в Ижевске. За два года обучения в Высшей школе она
освоила магистерскую программу «Геолого-геофизические исследования
нефтяных и газовых месторождений» и на «отлично» сдала все государст-
венные экзамены, защитила магистерскую диссертацию. Ей присвоено
звание магистра геологии. 

Виктория вспоминает о двух годах, проведенных в стенах легендарного
вуза: «Было интересно общаться с ребятами из «Русснефти» и «Нефтисы»,
со студентами из других стран. Мы жили в историческом здании, символе
целой эпохи. Учились, ходили в бассейн и библиотеку, не покидая нашего
«дома». Это было здорово!»

Девушка не упустила возможности изучить столицу России, погрузиться
в ее историю, насладиться шедеврами живописи, архитектуры, музыки и
театра, которыми так богата Москва. Но главным для нее конечно же была
учеба. По словам Виктории, в МГУ она дополнила прекрасное образова-
ние, полученное в ижевском вузе, приобрела необходимые знания в обла-
стях новейших технологий геологического и гидродинамического моде-
лирования, разработки месторождений, сейсморазведки, геофизических
исследований скважин. Запомнилась ей и геолого-геофизическая практи-
ка на Белом море, насыщенная лекциями и походами по береговым марш-
рутам, выходами в открытое море для освоения геофизических методов. 

Сейчас Виктория Зямбахтина работает на предприятии «Белкамнефть». 
От лица педагогического коллектива Высшей школы инновационного

бизнеса МГУ желаю нашей выпускнице успешной карьеры, интересной
работы и счастливой жизни! 

Ирина Рунова, г. Москва

Чемпионки из Новоспасского
2021 год воспитанники футбольного клуба «Нефтяник» из

поселка Новоспасское Ульяновской области начали с побед.
Мальчики заняли 1-е место на всероссийском турнире по футбо-
лу в Сызрани. А девочки в двух возрастных категориях выиграли
областной турнир по мини-футболу. Лучшими игроками на этих
соревнованиях были признаны наши  Александра Морозова,
Алина Мамедова, Анастасия Мишина, Светлана Кулагина, Арина
Жиляева. 

На снимке: обладатели Кубка Всероссийского турнира
«Кожаный мяч», проходившего в Смоленске, Виктория Кал мы -
кова (лучший бомбардир) и Яна Гельвих (лучший игрок).

Авхат Абдулин, директор ФК «Нефтяник»

Погода в доме
Знакомьтесь:
Вероника Карташева,
заместитель начальника
отдела по правовой
работе Общества
«Томская нефть».

Вероника окончила среднюю
шко лу с серебряной медалью, потом
обучалась на юридическом факуль-
тете Томского государственного
уни верситета по направлению
«Гражданское право». После окон-
чания вуза получила хорошую прак-
тику, работая в налоговой инспек-
ции, арбитражном суде. В «Томской
нефти» трудится с 2012 года. Сейчас
в их отделе по правовой работе трое
сотрудников: Наталья Викторовна
Гордеева (начальник), наша героиня
и ведущий юрисконсульт Таиса
Александровна Анюлите. 

Юристы «Томской нефти» надеж-
но защищают интересы предприя-
тия в арбитражных процессах, во
взаимоотношениях с подрядными
организациями. К трудностям им не
привыкать, но в минувшем июле они
столкнулись с очень серьезным
испытанием. На Томск обрушились
ливни. В офисе Общества затопило
подвал. Городские аварийщики, не
справлявшиеся с обилием заявок,
так и не прибыли на экстренный
вызов. И все это происходило в раз-
гар пандемии, когда офис был прак-

тически пуст. В результате сти-
хийного бедствия пострадало
немало бухгалтерских докумен-
тов. Однако юристы Общества
смогли свести к минимуму
ущерб от затопления: они задо-
кументировали факт ЧП в присут-
ствии нотариуса, а потом помог-
ли оформить самые необходимые
бумаги. Нормальная работа пред-
приятия не была нарушена. 

Супруг у Вероники Витальевны
тоже юрист, но служил по другой
линии: возглавлял службу участко-
вых в одном из районов Томска, на
пенсию вышел в звании подполков-
ника. Сейчас он работает заместите-
лем директора по безопасности

местного физико-технического ли -
цея. Их сын учится в школе. Коллеги
Карташевой отмечают, что она не
только хороший специалист в своей
области, но и большая мастерица.
Вероника Витальевна окончила
курсы кройки и шитья, имеет серти-
фикат портного-закройщика.


